

Tras anuncio de pago incompleto de subvención de mantenimiento en todos los colegios:

Preocupación por presupuesto marca primera reunión entre actuales y futuras autoridades del Mineduc

MACARENA CERDA

El séptimo piso del característico edificio rojo del Ministerio de Educación (Mineduc), a la salida del metro Monea, fue el escenario del inicio oficial del traspaso de la cartera al próximo gobierno. Durante gran parte de la cita matutina, el protagonismo lo tuvo el equipo saliente, que expuso una suerte de "cuenta pública" en una larga presentación, interrumpida solo por preguntas puntuales del otro lado. La reunión duró el doble de lo presupuestado, y se extendió entre las 10:00 horas, y hasta pasadas las 13:30.

El dueño de casa y anfitrión fue el ministro Nicolás Cataldo (PC), quien estuvo junto a sus tres subsecretarios: Alejandra Arratia, de Educación; Claudia Lagos, de Parvularia; y Víctor Orellana (FA), de Educación Superior. Del otro lado, sus sucesores, encabezados por la próxima titular, María Paz Arzola, junto a los subsecretarios respectivos de cada área, Daniel Rodríguez, María Cristina Tupper y Fernanda Valdés, quien se conectó de forma remota.

Arzola: "Asegura la operación"

Según fuentes ligadas al encuentro, las dudas sobre la situación presupuestaria de la cartera fueron el centro de la reunión. La preocupación, que abrió y cerró la reunión, apuntó al grado de financiamiento efectivo que hoy tienen los programas que ya están en ejecución, particularmente aquellos vinculados a la provisión directa de servicios a estudiantes y establecimientos.

La inquietud de fondo apunta a cuántas obligaciones actuales cuentan realmente con respaldo presupuestario suficiente, a raíz de temas como, por ejemplo, el retraso en el pago total de la subven-

El encuentro ahondó en las dudas presentadas por el futuro gobierno sobre la situación financiera, especialmente para costear los programas ya en ejecución.



CITA.— Durante un frente a frente de más de tres horas, la administración entrante y la saliente se reunieron en torno al funcionamiento de la repartición pública estos últimos cuatro años.

ción de mantenimiento a todos los colegios del país durante el mes de enero.

Y es que esta situación, que diera a conocer este diario la semana pasada, resultó ser un "balde de agua fría" para los futuros encargados de la repartición. Por ahora, aseguran, la prioridad sería mantener en pie, en lo posible, los programas existentes, más que la creación de nuevos apoyos.

Algo de ello dejó entrever la próxima ministra Arzola, cuando al salir indicó que "este fue un primer encuentro súper valioso con las autoridades salientes y vamos a tener nuevas reuniones para poder profundizar más. Son muchos te-

mas, así que esta es solo la primera reunión (...). Acá es importante tener un buen traspaso que nos permita asegurar la operación del ministerio y en especial la continuidad del servicio educativo, la entrega de beneficios, el financiamiento del establecimientos educativos".

El incumplimiento en subvención de mantenimiento

Una vez que culminó la primera junta de al menos otras cinco en el calendario, el ministro Cataldo señaló que "acordamos desarrollar fuera de la capa

“La nueva administración nos plantea la importancia de asegurar la continuidad operacional del sistema y del funcionamiento del sistema educativo”.

NICOLÁS CATALDO
MINISTRO DE EDUCACIÓN

“Asegurar la operación del ministerio y en especial la continuidad del servicio educativo, la entrega de beneficios, el financiamiento de los establecimientos educativos”.

MARÍA PAZ ARZOLA
PRÓXIMA MINISTRA DE EDUCACIÓN

de reuniones con autoridades una serie de reuniones también con jefes de división para entrar en los detalles más específicos desde el punto de vista administrativo y presupuestario, porque —y es algo que nosotros compartimos— la nueva administración nos plantea la importancia de asegurar la continuidad operacional del sistema y del funcionamiento del sistema educativo".

Acotó que "hemos quedado a disposición de las nuevas autoridades para poder hacernos cargo de todas las dudas, consultas, aproximaciones que ellas requieran para el ejercicio de su rol. Eso, mientras estamos todavía en ejercicio nuestro rol como gobierno del Presidente Gabriel Boric hasta el 11 de marzo y también después del 11 de marzo para los fines que sean necesarios".

En cuanto al retraso en el pago completo de la subvención de mantenimiento, el ministro Cataldo respondió que "no es una decisión discrecional de la autoridad el pagar completa o parcialmente una subvención. Eso es lo que manda la ley y, por lo tanto, hay que cumplirla". Sin embargo, "para que eso ocurra, no solamente tiene que bastar la voluntad del Ministerio de Educación, sino que hay que solicitar esa modificación al Ministerio de Hacienda a través de la Dirección de Presupuestos (...). Así que la solución es la única que pueda existir, es decir, que esos recursos se van a completar".

Llamó a la calma y aseguró que "los recursos van a llegar". No obstante, no especificó cuándo sería aquello.

Luego de esta ocasión, se espera que las conversaciones más sustanciosas sobre esta materia vengan dentro de los próximos días, cuando existan reuniones por subsecretarías y un diagnóstico más claro de la situación financiera que enfrentará la próxima administración.